
- 1 - 

 

令和４年度 第１回 立川市史編さん委員会 会議録（要旨） 

開催日時 令和４年 10 月 28 日（金） 午前９時 15 分～午前 11 時 00 分  

開催場所 たましんＲＩＳＵＲＵホール第一会議室  

出席者  ［委 員］ 小林尚子 ◎白井哲哉 杉山章子 鈴木功  

○楢崎茂彌 保坂一房 和田哲  

         （◎委員長、○副委員長、50 音順、敬称略）  

     ［事務局］ 産業文化スポーツ部長  井上隆一 市史編さん室長  轟誠悟  

           市史編さん係長  小川始 鳥越多工摩 朝比奈新 武田真幸  

高野宏峰 渡邉皓太郎 黒河内貴光 山下祐香理 鈴木啓太  

      傍聴者   なし  

 

あいさつ  

産業文化スポーツ部長井上より開会のあいさつ。  

市史編さん室長轟より異動のあいさつ。  

 会議は原則公開とする。傍聴人なし。  

 

＜報告＞  

①  専門部会活動報告及び活動予定について（資料１）  

事務局より資料番号１に基づいて説明があり、質疑を行った。また、調査・編集に関する要

望が挙がった。  

【主な質疑】  

・（要望）先史部会の活動報告について、資料編で古墳時代の集落についての研究・考察を検

討してほしい。 

・（質問）古代・中世部会の活動報告について、日野市東光寺薬師堂墓地板碑調査は実施でき

なかったという認識でよいか。 

→（回答）実施できなかった。日野市の文化財担当者を通して所有者に連絡を取ったが繋が

らず、今回の報告書に調査成果を掲載することは断念した。『立川市史』に写真と内容は掲

載されているので、今回の報告書には転用という形で取り上げる予定である。  

・（質問）写真集担当の報告について、Ｍ写真館への調査は済んでいるか。 

→（回答）まだ実施していない。今後調査したい。  

・（質問）これまで立川市や民間から出版された写真集類の資料と重複するの可能性につい

て考えを聞きたい。 

→（回答）なるべく新出の資料を掲載するようにしたいが、有用な資料は重複していても掲

載したい。 

・（要望）写真資料に付ける解説文について、内容の確認には編さん委員も含めてほしい。 

・（要望）事務局で収集した資料の借用方針をまとめてほしい。 

→（回答）外部からの借用手続き管理については今後検討していくが、事務局内での使用は

部会担当間で情報を共有し調整している。  

・（要望）写真集の冒頭に写真資料の読み解き方のガイドがあったほうがいいのではないか。 
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②  新編立川市史の販売について（資料２）  

 事務局より資料番号２に基づき説明した。令和４年度の書店委託分（オリオン書房ノル

テ店、ジュンク堂書店立川高島屋店）の販売数は年度末に集計するため計上されていない。

これまでの実績から見ても、書店分の販売実績は好調であるので、今後も委託販売を継続

したい。今後は既刊刊行物についても広報活動を進めていきたい。 

③新編立川市史の正誤表について（資料３） 

事務局より資料番号３に基づき説明した。正誤表は刊行物ごとにＰＤＦデータを作成し、

立川市の市史編さんホームページに掲載する。また、市史編さん広報紙『たちかわ物語』第

14 号にて正誤表の公開について記載した。今後刊行物を配布する際は、寄贈する刊行物と

併せて正誤表を送付することで対応する。  

【主な要望】  

・（要望）今後刊行される刊行物に、正誤表が掲載されているＷＥＢページのＱＲコードを添

付しておけば、正誤表掲載の告知がしやすいのではないか。 

→（回答）実行可能かも含め、事務局内で検討したい。  

④令和４年度市史編さん関連講演会について（資料４）  

事務局より資料番号４に基づいて説明した。  

【主な質疑】  

・（質問）今回の講演会は YouTube で配信する予定はあるか。 

→（回答）録音の予定はあるが、録画するかどうかは検討中である。また、録画したものをそ

のままＷＥＢ上に公開するかどうかは検討が必要である。  

・（要望）同時配信は機材用意や準備のハードルが高い。一方で、ＷＥＢ配信が一般的になり

つつある社会の需要に対応することも必要である。また、講演会を動画で記録しアーカイ

ブ化することにも意義がある。今後実現可能な範囲で検討してほしい。  

⑤新編立川市史刊行計画について（資料５）  

 事務局より資料番号５に基づいて説明した。資料５の刊行計画（たたき台）の内容は、８

月の編集委員会議で意見交換が開始された段階である。この案を軸に、今後各担当者から

意見を取り入れながら検討していく。  

【主な質疑】  

・（質問）通史はどこが編集を担当するのか。 

→（回答）前回・前々回の編集委員会議にて、通史の編集や構成に関して議論が始まってい

る。市史編さん全体のスケジュールが遅れているなか、部会間で刊行ペースが合わないこ

ともあり、具体的な構成・編集についての検討は進んでいない。  

・（質問）自然編の執筆に関して状況を知りたい。 

→（回答）通史上巻に、立川市域の地形や環境史について記述する予定である。  

＜３ その他＞  

特になし。  

 

＜終了  午前 11 時 00 分＞ 


